2024-04-27

Por primera vez, partidos políticos participarán en un debate en una cárcel de la CDMX

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.noroeste.com.mx/nacional/por-primera-vez-partidos-politicos-participaran-en-un-debate-en-una-carcel-de-la-cdmx-EF7135798

Por primera vez en la historia del país, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) organizará un debate entre partidos políticos dentro de las instalaciones de una prisión, en el contexto del proceso electoral que se lleva a cabo este 2024.

La Comisión Provisional de Seguimiento para la Organización y Celebración de Debates del IECM acordó realizar este histórico encuentro en las instalaciones del Centro Varonil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla.

El debate se realizará el próximo viernes 3 de mayo a las 10:00 horas. El tema a discutir será "agenda de cuidados en el entorno familiar de las personas en prisión preventiva".

Quienes estarán en el debate serán representantes de las tres plataformas políticas que participan en las elecciones de la Ciudad de México: las alianzas Morena-PT-PVEM y PAN-PRI-PRD, y el partido Movimiento Ciudadano.

La duración del debate, que será moderado por la periodista Luisa Cantú Ríos, dependerá de la asistencia de los tres representantes de las plataformas políticas. Hasta el día de hoy el IECM tiene la confirmación de que todos asistirán.

Aunque en un principio se discutió la posibilidad de que este encuentro se realizara en el Reclusorio Norte, la comisión de debates acordó que se lleve a cabo en el penal varonil de Santa Martha por el espacio y las condiciones de seguridad que ofrece.

"Las personas en prisión preventiva pueden votar, pero hay que hacer un voto informado, ese es un derecho de la ciudadanía y que la información les llegue a prisión no es fácil", comentó Carolina del Ángel Cruz, consejera y presidenta de la comisión provisional de debates del organismo electoral.

El debate en la cárcel de Santa Martha se realizará tres días antes de que empiece el periodo de voto anticipado de las personas que se encuentran en prisión preventiva, es decir, quienes están en una cárcel pero todavía no han recibido una sentencia por el delito del que se les acusa.

En 2024, más de 30 mil personas en prisión preventiva podrán votar en las elecciones presidenciales, mientras en la Ciudad de México, Chiapas e Hidalgo también podrán votar en las elecciones locales porque los congresos de esos estados reformaron sus leyes.

"Es simbólico en el reconocimiento de los derechos de estas personas como parte de una sociedad, que si no votan es por una condición de prisión preventiva, no porque no tengan derecho", destacó la consejera del Ángel Cruz sobre este tema.

¿Cómo será el primer debate en prisión en la CDMX?

Por cuestiones de seguridad, el primer debate en prisión no será transmitido en vivo, pero será grabado por el

IECM para publicarlo inmediatamente en sus redes sociales. El video también será reproducido en todas las prisiones de la Ciudad de México.

La discusión entre representantes de los partidos políticos se llevará a cabo en tres etapas: primero darán un mensaje inicial, después expondrán un tema general y posteriormente responderán dos preguntas de las personas en prisión preventiva.

Las autoridades penitenciarias lanzaron una convocatoria para que las personas en prisión preventiva puedan formular sus preguntas a los representantes políticos. Después, un comité especial del IECM se encargará de elegir 12 preguntas. Todas estas serán llevadas al debate y, por sorteo, se elegirán las dos que deberán responder los participantes.

La comisión especial del IECM que participará en la selección de preguntas está conformada por Luisa Cantú Ríos, quien será moderadora; Jorge Ruiz del Ángel, académico del Tecnológico de Monterrey, y Valentina Lloret Sandoval, cofundadora de la organización Cea Justicia Social.

El tema del debate, que será "agenda de cuidados en el entorno familiar de las personas en prisión preventiva", fue elegido luego de varios ejercicios que el IECM llevó a cabo con la población penitenciaria de la capital.

2024-04-27

Elecciones CDMX 2024: ¿Cuándo será el debate en el penal de Santa Martha Acatitla?

Autor: Diego Joaquín Hernández

Género: Nota Informativa

https://lasillarota.com/metropoli/2024/4/27/elecciones-cdmx-2024-cuando-sera-el-debate-en-el-penal-de-santa-martha-acatitla-48 0348.html

El próximo 3 de mayo, los líderes de Morena, PAN y Movimiento Ciudadano en la capital se enfrentarán en un debate dentro del Centro Varonil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla. Esta iniciativa, promovida por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), tiene como objetivo permitir que las personas en prisión preventiva conozcan las propuestas de campaña rumbo a las elecciones del 2 de junio.

ÚNETE A NUESTRO CANAL DE WHATSAPP. EL PODER DE LA INFORMACIÓN EN LA PALMA DE TU MANO

El debate contará con la participación de Sebastián Ramírez, representante de Morena; Andrés Atayde, del PAN; y Alejandro Piña, de Movimiento Ciudadano. La moderación estará a cargo de la periodista Luisa Cantú, quien también será moderadora en el tercer debate presidencial, de acuerdo con información de Milenio.

Una de las características más destacadas de este debate es la participación activa de las personas en prisión. A través de un sorteo, tendrán la oportunidad de hacer preguntas a los dirigentes políticos de la Ciudad de México.

La realización de este debate representa un hecho histórico, ya que es la primera vez que se lleva a cabo dentro de un penal en la capital. Este evento fue avalado en sesión de la Comisión Provisional de Seguimiento para la Organización y Celebración de Debates del IECM.

La implementación de este debate forma parte de un modelo que se aplicará por primera vez en todo el país, abarcando siete reclusorios de la Ciudad de México, 14 Centros Federales y 197 centros penitenciarios de 29 entidades.

"La aprobación de este debate es un hecho histórico, que no hubiera sido posible sin la firma de un convenio de colaboración entre el IECM, la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, nuestra organización y otras instancias gubernamentales locales", expresó CEA Justicia Social en un comunicado.

SÍGUENOS EN EL SHOWCASE DE LA SILLA ROTA DE GOOGLE NEWS

Resumen Informativo Sheila Amador en MVS Noticias.

(2024-04-27), 102.5 MVS Noticias, Sheila Amador en MVS Noticias, Sheila Amador, (Resumen Informativo) - 09:03:04, Duración: 00:11:55 Precio \$815,100.00 (TRANSCRIPCIÓN EDITADA)

SHEILA AMADOR, CONDUCTORA: Las madres y padres de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa instalaron este viernes un plantón afuera de Palacio Nacional en espera de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador les defina la fecha de la reinstalación de la mesa de diálogo y que sea antes del proceso electoral.

Escuchemos a Mario González, padre de uno de los estudiantes desaparecidos.

(INSERCIÓN DE AUDIO)

SHEILA AMADOR: Consejeras del Instituto Nacional Electoral advirtieron que en el estado de Zacatecas 200 candidatas han renunciado, ojo, a contender por las presidencias municipales, sindicaturas y regidurías, lo que calificaron como grave. Los partidos con más denuncias son Morena, PRI y Movimiento Ciudadano. Por su parte, el Instituto Electoral del Estado de Zacatecas aseguró en un comunicado que estas renuncias no tuvieron que ver con temas de seguridad.

El sector empresarial adelantó que estará atento durante el segundo debate presidencial a los planteamientos de crecimiento económico, empleo e inflación, infraestructura y desarrollo. El presidente de la Coparmex, José Medina Mora, confío en que esta ocasión sí puedan conocer realmente las propuestas de los candidatos presidenciales, escúchenos.

(INSERCIÓN DE AUDIO)

JOSÉ MEDINA MORA, PRESIDENTE DE COPARMEX: Bueno, siempre en un proceso electoral es importante los debates porque nos permite como ciudadanos escuchar las propuestas de cada candidata y candidato y con esto normar un criterio para decidir a quién otorgarle el voto. Entonces nos parece que es un ejercicio democrático que realmente ayuda para informar a la ciudadanía. Esperamos escuchar las propuestas de las candidatas y el candidato y que con esto tengamos un mejor conocimiento para emitir nuestro voto el 2 de junio.

SHEILA AMADOR: La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, defendió la reforma al sistema de pensiones que aprobó el Congreso de la Unión y que contempla la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar. Señaló que los trabajadores no perderán el derecho a reclamar esos recursos.

(INSERCIÓN DE AUDIO)

LUISA MARÍA ALCALDE, SECRETARIA DE GOBERNACIÓN: Es culpa de la falta de información por una campaña, porque estamos en proceso electoral y eso también vale la pena que lo tengamos claro. Pero esos recursos que se iban al IMSS como guardián, lo que estamos ahora planteando es que se vayan al Fondo de Pensiones para el Bienestar, porque esos rendimientos y esas utilidades se pueden utilizar para complementar las pensiones y que esas pensiones garanticen que los trabajadores tengan un retiro más digno.

VO0Z EN OFF: Estados.

SHEILA AMADOR: Médicos, enfermeras, asistentes y personal del Instituto de Salud del Estado de México realizaron desde las primeras horas del viernes un paro de labores en todos los hospitales generales y clínicas regionales de la entidad, en protesta por la falta de pagos de prestaciones y falta de insumos para realizar su

trabajo. Los profesionales de la salud exigen, entre otras cosas, que les depositen los estímulos económicos que les deben desde hace cinco años, así como la basificación de médicos y enfermeras.

VOZ EN OFF: Metropolitana.

SHEILA AMADOR: El Instituto Electoral de la Ciudad de México organizará un debate al interior del Centro Varonil de Reinserción Social de Santa Marta Acatitla y este se llevará a cabo el próximo tres de mayo a las 10 horas. Participarán Sebastián Ramírez, representante de Morena, Andrés Atayde de Acción Nacional y Alejandro Piña, de Movimiento Ciudadano. La moderadora del debate será la periodista Luisa Cantú y mediante un sorteo, las personas que se encuentran en reclusión podrán hacer preguntas a los dirigentes políticos de la ciudad de México.

VOZ EN OFF: Internacional.

SHEILA AMADOR: Un grupo de estudiantes ocupó este viernes el prestigioso centro educativo francés Sciences Po Paris para pedir una condena clara de las acciones de Israel en Gaza, una protesta que se suma, ya lo hemos visto a lo largo de la semana, a las que se realizaron en varias universidades de los Estados Unidos. Un pequeño grupo de estudiantes y activistas del Comité Palestina de Sciences po reclama la condena clara de las actuaciones de Israel en Gaza y poner fin a la colaboración con todas las instituciones consideradas cómplices de la opresión sistémica del pueblo palestino y propone poner fin a la represión de las voces pro palestinas en el campus, después de que este centro de élite se viera acusado de permitir que florezca el antisemitismo. Ahí este tema internacional que también, por supuesto, seguimos muy, muy atentos.

VROD